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兩地一家人 不計較同進步
指港生北上求學擁兩地背景 是優勢非阻礙

香港文匯報訊（記者 李自明）特區政府最快於本月
15日（下周三）或22日，向立法會大會提交政改第二
輪諮詢報告及政改具體方案。政務司司長林鄭月娥昨
日重申，政改方案會在全國人大常委會「8．31」決定
的框架下制定，而人大常委會的決定不會收回，亦不
會修改。她呼籲反對派議員認清現實，在全港500萬合
資格選民「一人一票」選特首或政改原地踏步之間，
作出抉擇。
特區政府「政改三人組」在2013年12月4日正式啟

動首輪為期五個月的政改諮詢，強調與各界「有商有
量」。其後，全國人大常委會在2014年作出「8．31」

政改框架決定，惟香港反對派發動歷時79日的違法
「佔領」行動，聲言要另搞一套「公民提名」方案。
受「佔領」所累，次輪政改諮詢延至今年初舉行，特
區政府呼籲各界「機不可失」，諮詢工作上月結束，
當局表明本月內向立法會提交第二輪諮詢報告，以及
政改方案具體內容。
林鄭月娥昨日出席公開活動後透露，當局編寫第

二輪政改諮詢報告已到尾聲，預計會在本月15日或
22日向立法會交代政改方案，但仍未定出具體時
間。
她強調，一有定案會第一時間通知立法會主席，屆

時她會親自到立法會宣讀聲明和接受議員提問。按程
序，政府如要在立法會宣讀政改決議案，在一日前向
立法會主席提出便可。

重申人大決定不收回不修改
近日有報道稱，政改方案初稿中，「入閘」門檻最

少要100名提委提名，但上限亦只容200人。「出閘」
方面，會沿用暗票方式，由提委會選出二至三人為特
首候選人。若只有一名參選人獲過半提委支持，須重
新開展提委會推入閘及出閘程序。到選民「一人一
票」時則採用一輪投票制，得票最多者勝，當選人得

票毋須過半。
林鄭月娥未有具體評論坊間流傳的方案，只重申

特區政府提交的方案，是基於第二輪政改諮詢市民
提出的細節問題，方案必須嚴格按照去年人大常委
會「8．31」政改框架制定，強調人大常委的決定不
會收回，亦不會修改。

籲反對派認清事實作決定
林鄭月娥又呼籲社會各界包括反對派議員，來到政

改最後階段「必須認清楚事實」，一是接受人大常委
會定下的政改框架，讓政改向民主方向邁進，令500萬
合資格選民能在2017年「一人一票」選出特首；或讓
政制不能向民主邁進，原地踏步。
她又指，愈接近立法會表決政改方案，社會應更聚

焦及更務實討論，作出決定。

林鄭：政改方案或下周三交立會

梁振英昨早前往武漢大學，與在該校就讀的
香港學生交流，了解他們的生活和學習情

況，並介紹特區政府為在武漢港人提供的聯繫
和支援服務。政制及內地事務局局長譚志源、
特首辦主任邱騰華及駐武漢辦主任謝綺雯等也
有出席。
他表示，內地高校目前累計招收香港學生人
數超過6萬人，近年來香港學生到內地升學人數
呈上升趨勢，成為一種熱潮，而作為在內地學
習的香港學生，「比一般的內地人更了解香
港，比一般的香港人更了解內地」，但不少學
生卻對留在內地發展還是回港發展充滿迷茫，
因在兩地都缺乏認可。

國家發展為青年帶來更多機遇
他強調，兩地背景應成為優勢，而並非是阻
礙，因國家國際地位在上升，政局更加穩定，
國家的發展為年輕人帶來了更多的機遇，作為
港人一定要積極努力面對。
他又寄語學生，無論是在內地發展還是回
港，都應該更加主動去爭取機會，更叮囑他們
在講好普通話的同時，也不要忘記廣東話和英
語，為回港就業做好準備。
在訪問武漢期間，梁振英多次提到希望加強
香港與內地青年的交流互訪。他表示會為香港
學生提供更多的實習機會和就業指導，而特區

政府也設有一筆資金和貸款，支持他們在港或
內地創業。他又說在場學生在校期間如有需
要，也可以聯繫武漢香港商會的工作人員，

特區重視兩地關係 今年「內交年」
有學生提及自己在找工作時，被面試官質疑

「既然香港人覺得內地不怎麼好，為甚麼還要
來內地發展」。梁振英強調，特區政府十分重
視兩地關係，並將今年定為兩地關係發展的
「內交年」，又認為香港與內地是一家人，講
的是感情，一家人之間不應該計較，也沒有必
要計較，兄弟姐妹之間也是沒有甚麼好計較
的，應該一起共同發展、進步。
梁振英又笑言，特區政府沒有辦婚姻介紹

所，但過去數年香港居民和內地居民通婚佔婚
姻登記三成以上，反映出一個大趨勢，「歷史
潮流浩浩蕩蕩，人在創造歷史，兩地的發展是
越來越密切。」
梁振英昨晚發表網誌，表示駐武漢辦多次邀請

在武漢的香港學生聚餐，並舉辦多個活動，讓他
們與在武漢的港商見面交流，更邀請港商為學生
提供暑期實習機會，反應十分積極。他強調特區
政府會加強「內交」，通過做好G2G（政府對政
府）的工作，為香港青年開拓更多、更廣闊的事
業發展機會，希望正在內地工作和就學的港人能
夠善用特區政府駐內地辦的服務。

香港文匯報訊（記者 何芯 武漢報道）香
港特首梁振英昨早在武大校長李曉紅陪同
下，前往武大港澳台學生宿舍走訪在武大求
學的香港學生，梁振英（CY）非常關注港生
在武大生活的細節，又囑咐港生在內地學好
普通話的同時，勿忘英語和廣東話。離開學
生宿舍前，CY獲贈一件由港生自己設計的
棒球衫，他即刻換上，並穿着棒球衫出席稍
後的學生講座，港生們大讚特首的「親
切」、「nice」及「幽默」。

特首關心超預期 港生心情「很激動」
「在內地讀書的香港學生不少，但能有多

少人能遇上這樣的機會，特首親臨你的宿
舍？」就讀經管學院的大一港生招穎欣稱自
己的心情「必須是很激動」。和招穎欣一樣
負責在宿舍接待梁振英的香港學生均是首次
見到特首，在與梁振英5分鐘的見面會談
中，308女生宿舍的招穎欣與室友大二學生
周同學都感到，特首比大家想像中更關心內
地學生的生活。
由於粵港地區天氣濕熱，衣服有時難晾曬

乾的緣故，「他問我們在這裡住，衣服能不
能乾。」招穎欣回憶當時對話，並稱被問到
這樣細節的問題，自己覺得很感動。
梁振英走訪男生宿舍208時，問及幾位學
生畢業後的打算，208宿舍的大四台灣籍學
生稱將回台服兵役，大四港生林同學稱，自
己計劃回港學習設計專業。梁振英當即回
應，香港的設計行業發展相當好，並稱讚林
同學「以後將是香港的人才！」走訪期間，
梁振英也驚歎，沒想到港生的普通話講得這
麼好，同時他也叮囑香港學生，不要忘記英
語和粵語，要走向世界。

收創業設計棒球衫 即脫西裝換穿
在特首一行離開宿舍之前，大三港生鄧麗

萍在二樓樓梯口等候，向梁振英介紹了自己
在校創業設計的棒球衫，並希望贈送一件給
特首。梁振英欣然接受，當即脫下西服外
套，換上棒球衫，並稱「衣服很漂亮，謝
謝！」
由於不是被走訪宿舍的學生，鄧麗萍並不

知曉校方有不允許私自向特首贈送禮物的規
定，當她送上衣服時，「大家都被嚇到」，
在場的大四港生譚媛珍回憶道。
譚表示見到特首之後，感覺他是「很健談

的人」，自己全然忘記了之前的緊張。「印
象之中覺得他應該是親民的特首，但沒想到
是，他很隨和地收下衣服並且立刻穿上。」
CY還在接受棒球衫後笑稱：「我回去之後
還要申報呢，申報很麻煩的！」
武大的港生稱，見面之前並未過多關心

特首的新聞，但見過之後，港生們就用
「親切」、「nice」及「幽默」來評價梁振
英。
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香港文匯報訊（記者 梁珊珊、陳庭佳，實習記者 陳瑩瑩 武漢報道）特首梁振

英昨日到武漢大學與該校香港學生交流。他表示，在內地就讀的港生所擁有的兩地

背景，應是其優勢並非阻礙，國家的發展為年輕人帶來了更多的機遇，港人一定要

積極努力面對。他強調香港與內地是一家人，兄弟姐妹之間沒有甚麼好計較，應一

起發展共同進步。

香港文匯報訊（記者 李自明）財政司司長曾俊華昨日啟程
前往上海，陪同行政長官出席今早召開的第三次滬港經貿合
作會議。
曾俊華昨晚出席上海市領導的晚宴，今早出席會議後，會

參觀上海迪士尼樂園，了解工程進度，深入了解計劃。明
日，他會參觀位於上海楊浦區的創智天地，隨後返港。

財爺赴滬
今參加經合會議

香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）特首梁振英
昨日完成武漢行程後，轉往上海訪問，並與上海市委書
記韓正及上海市長楊雄等會面。梁振英表示，「滬港
通」中的「港股通」日前首次用盡額度，顯示港滬雙方

市場的機制已通過測試，又指兩地不論是如上海自貿區
的大策略，抑或是兩地政府的具體合作都很有前景，做
好兩地合作可達致「三贏」：國家贏、香港贏、上海
贏。韓正說兩地於自貿領域的合作已浮出水面，相信未

來可以進一步向前發展。梁振英今日會出席滬港經貿合
作會議新一次會議，他透露將會公布27項措施。
梁振英昨日與韓正及楊雄等上海市主要領導會面，財

政司司長曾俊華、財經事務及庫務局局長陳家強、商務
及經濟發展局局長蘇錦樑、政制及內地事務局局長譚志
源、公務員事務局局長鄧國威和特首辦主任邱騰華等也
有出席。
梁振英於會面開始時表示，這次是他自上任以來第三

次到上海訪問，說明本屆特區政府對於香港與上海間的
合作非常重視。他續指，就財經方面來說，去年11月
開通「滬港通」後，「滬股通」與「港股通」已於近期
逐步上行，成交量均較大，尤其是近日「港股通」首次
用完額度，體現了雙方市場的機制已經通過了測試。他
更笑言，由於近期股票市場紅火，印花稅稅收表現不
錯，「還蠻高興的。」

讚上海自貿區試驗非常成功
對於自貿區，梁振英表示無論是在上海的擴區，還是
在全國範圍內的自貿區擴區，都代表上海自貿區的試驗
已非常成功，更做到了擴展與複製的原則，認為能夠在
此背景下在上海召開滬港經貿合作會議第三次會議，是

一個非常好的時機，又透露將會公布27項措施。

「上海贏、香港贏、國家贏」
「不管是大的策略，譬如說這個上海自貿區，或者是

兩地政府具體的合作，兩地社會一些具體的合作範疇、
一些措施，都很有前景。」梁振英希望在韓正及楊雄的
支持下，還有在國務院港澳辦的關心下，可以做好兩地
合作的工作，強調兩地合作不僅是雙贏，更是三贏——
「就是上海贏、香港贏，同時國家贏。」
韓正表示，目前上海自貿區的擴區準備工作已全部完
成，兩地合作無論是在領域或是緊密度方面，會在過去
的基礎上進一步發展，又指香港與上海交往歷史悠久，
雙方一直相互關心，「香港市民非常關注上海，而上海
也是時時刻刻關注着香港的發展」，而在每一次兩會的
中外記者見面會上，香港的媒體都非常關心上海的發
展。
韓正續說，兩地過去就金融、航運等方面已有較大交
流，而現在在自貿領域的合作亦浮出水面，成為兩地共
同關心問題重點，相信經過是次合作會議之後，未來雙
方在合作方面可以進一步朝前發展。
梁振英今日會出席滬港經貿合作會議第三次會議。

■梁振英及曾俊華與韓正等會面。 本報上海傳真

與韓正楊雄會面與韓正楊雄會面 研兩地合作達研兩地合作達「「三贏三贏」」

■梁振英訪武大受到熱烈歡迎。 梁珊珊 攝

■■特首梁振英及官員昨日到武漢大學與該校香港學生交流特首梁振英及官員昨日到武漢大學與該校香港學生交流。。 特首網誌圖片特首網誌圖片


